

- Der Interimsvertrag wird für die voraussichtliche Dauer der INFCE zusätzlich eines Jahres gelten, um Verhandlungen über eine dauerhaftere Vereinbarung zu gestatten; er kann nur mit Zustimmung beider Partner erneuert oder verlängert werden.

10. Im Anschluß an den in diesem Briefwechsel umrissenen Vertrag hat sich die kanadische Regierung entschlossen, die Uranlieferungen an die Gemeinschaft, die seit Januar 1977 unterbrochen waren, wieder aufzunehmen.

### Sammlung antiken Spielzeugs erinnert an schlichte Freuden

Eine Ausstellung antiken Spielzeugs, die im Dezember in dem Royal Ontario Museum eröffnet wurde, erweckt schlichte Freuden früherer Weihnachten in Kanada erneut zum Leben. Man findet dort hausgemachte Schlitten und Schaukelstühle aus Quebec; einen Puppenwagen aus Weidengeflecht; eine handgemachte Arche Noah voll von roh gestalteten Holztieren - vor der Jahrhundertwende ein sehr beliebter Gegenstand; eine Laterna magica mit Paraffinlampe und gläsernen Märchendas; ein hausgemachtes Puppenhaus; Miniaturmöbel für ein Kleinmädchenkinderzimmer: Tisch, Bett, Kommode mit Schubladen, Wiege; und um die Kinder zur Sparsamkeit zu erziehen, eine eiserne Pfennigsparbüchse.

Vor hundert Jahren wurden die Geschenke für Kinder in Ontario fast ausschließlich von den Siedlern handgearbeitet; sie wurden in den häuslichen Arbeitsstätten geschnitzt, geglättet und handbemalt. Die Siedler waren einfallsreich und sparsam, sie benutzten Gegenstände des täglichen Lebens, aber ihre Erzeugnisse hatten immer Charme.

Das Spielzeug wurde sorgfältig dem Geschlecht angepaßt. Kleine Mädchen bekamen Sachen, die ihre hauswirtschaftlichen Kenntnisse förderten, wie Nudelhölzer, Teegeschirr, Miniaturkochtöpfe, Puppenbetten und Wiegen für Babys, Babyausstattungen, Puppenwagen und natürlich auch Puppen. Kleine Jungen bekamen nützliche Spielsachen, aus denen sie Landarbeit, Reparaturen, Bauen und Gartenarbeit lernen konnten. Sie bekamen auch "seriöses" Spielzeug wie Schubkarren, Bausteinpuzzles und Miniaturhandwerkzeug, Schlitten, Spielzeugboote und hölzerne Tiere.



*Bauertracht, die ihre Abstammung aus der Normandie oder der Bretagne nicht verleugnen kann, umgibt diese mit Stroh ausgestopfte Großvaterpuppe aus Quebec, etwa 1880*



*Durch Druck auf den rechten Fuß dieses eisernen Soldaten konnte ein sparsames Kind des ausgehenden neunzehnten Jahrhunderts sein Geld zur Aufbewahrung in einen Baum schießen*



*Eine Gehpuppe mit einem Porzellankopf bewacht ein Teeservice aus Porzellan auf einem Klapptisch aus kanadischer Eiche. Der Gehmechanismus der Puppe ist durch den Unterrock verdeckt*